



**Nombre del alumno:**

Celia Guadalupe Reyes López

**Nombre del profesor:**

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

**Nombre del trabajo:**

Diagnóstico comunitario

**Materia:**

Interculturalidad y salud I

**Grado:**

1° Semestre "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de Enero del 2020

## DIAGNÓSTICO DE SALUD POBLACIONAL CON ENFOQUE DE ECOSALUD.

El diagnóstico es una herramienta fundamental de investigación en salud pública.

El diagnóstico de salud comunitario pretende que se involucren la población y es muy importante ya que permite identificar las necesidades de la población y los recursos con que cuenta para proponer soluciones viables a sus problemáticas.

Dicho diagnóstico incluye tres ejes: la primera es la necesidades de la población o condiciones de salud, después están los determinantes sociales en salud y por último los recursos y servicios o respuesta social organizada, en donde se dividen en dos perspectivas para efectuar el diagnóstico de la salud poblacional; una se relaciona con los servicios de salud, es decir, la atención médica que se brinda a las personas en las instituciones de salud (hospitales), y la otra que integra a la población para la participación en la búsqueda de soluciones para mejorar un ambiente de bienestar.

Estas perspectivas del diagnóstico se vincula con los servicios de salud, Mario Testa clasifica los diagnósticos en tres, administrativo, estratégico e ideológico.

El administrativo va dirigido al análisis de las acciones que se realizan, el estratégico esta enfocado en el cambio, en función de los intereses y conflictos que aparecen en las fuerzas sociales y el ideológico esta dirigido a la legitimación resultante del vínculo entre las fuerzas sociales estructuradas, en torno a la salud con el conjunto de la sociedad.

También Lang y Rayner analizan los modelos de salud pública que son; sanitarista-ambiental, biomédico, social, tecno-económico y proponen un quinto modelo, el ecológico; este modelo tiene relación con la salud de la población, ya que depende del entorno ambiental en que se vive se vincula con el bienestar de cada comunidad o población.

Se tomó como ejemplos a las localidades de la Nopalera y Atlahuayan, donde se realizaron diagnósticos de salud bajo los principios que plantea Lebel que son; la transdisciplina, género y equidad y la participación comunitaria. Este diagnóstico se dividió en cinco fases; la primera fase se conforma por la recopilación de datos sociodemográficos, económicos, históricos, ambientales y de daños a la salud.

La segunda fase es el acercamiento que se tiene entre los habitantes de la comunidad y de este modo identificar las condiciones físico-ambientales y sociales de la región.

En la fase tres se hace un diagnóstico utilizando aspectos cuantitativos que incluyen las causas de mortalidad, datos sociodemográficos, morbilidad, recursos, entre otros. Y el aspecto cualitativo que consiste en integrar a la población para que conjuntamente reconozcan los problemas que existan en la comunidad, en este punto es importante la participación de la comunidad ya que son ellos quien mejor conocen su entorno y las condiciones en que viven.

La cuarta fase se hace la identificación de los problemas que conjuntamente con la población se determinaron y expusieron.

Y por último la fase 5, que consistió en la devolución de los resultados, es decir, los datos obtenidos en las demás fases, se relacionan y de este modo poner en marcha las soluciones para que la población empiecen a implementarlas.

(LUGO, 2015)

